

Synodevorstand

Andrea Heger, Präsidentin
Frenkenstrasse 37, 4434 Hölstein
Tel. 061 951 26 30 / a.heger@icloud.ch



An alle
Synodalen der
Evangelisch-reformierten Kirche des
Kantons Basel-Landschaft

Hölstein, 17. August 2022
Ju

Fokussynode 2022: Jugend und Kirche

Liebe Synodale

Wir laden Sie herzlich zur diesjährigen Fokussynode ein, die am 20. September 2022 von 16.00 bis 21.00 Uhr in der Mittenza (Hauptstrasse 4) in Muttenz stattfindet.

Diese für die Synodalen obligatorische halbtägige Synode fokussiert sich getreu ihrem Namen auf ein der Synode anvertrautes Thema. Die Kommission für Fokussynode hat in Zusammenarbeit mit der Fachstelle für Jugendarbeit (FaJu) ein aktuelles und spannendes Thema ausgesucht: Jugend und Kirche. Spirituelle Bedürfnisse und Sehnsüchte haben alle Menschen, unabhängig von Alter und Religionszugehörigkeit.

Es geht dabei um die Herausforderung, wie Jugendliche die Kirche wahrnehmen, zu ihr stehen und sich in ihr engagieren oder gerne engagieren würden. Und wie die reformierte Kirche Jugendlichen Raum geben kann, in welchem sie sich wohl fühlen und den sie aktiv und motiviert mitgestalten wollen.

Einleitend wird ein Podium unter der Leitung von Kirchenrätin Katharina Gisin das Verhältnis zwischen Kirche und Jugend resp. das Verhältnis der Jugendlichen zur Kirche diskutieren. Teilnehmende sind: Eva Helle (Jugendarbeitende, KG Oberwil-Therwil-Ettingen), Samuel Maurer (Pfarrer, KG Gelterkinden-Rickenbach-Tecknau), Erna Reimann (Synodale, KG Rümelingen-Buckten-Häfelfingen-Känerkinden-Wittinsburg-Sommerau), Mirjam Strübin (Synodale, KG Lausen) und eine Jugendliche (KG Bennwil-Hölstein-Lampenberg).

Es folgt ein Einblick in die Arbeitsweise und Projekte unserer kantonalkirchlichen Fachstelle für Jugendarbeit (FaJu). Die Reformierte Kirche Baselland bietet Kindern und Jugendlichen vielfältige Möglichkeiten, um Gemeinschaft zu erleben, sich weiterzuentwickeln und sich auf die Suche nach dem eigenen Glauben zu machen. Der überwiegende Anteil dieser Angebote findet in den Kirchgemeinden statt.

Die Synode hat im letzten Jahr einen Projektkredit 2021-2025 zugunsten der Weiterentwicklung kirchlicher Jugendarbeit gesprochen (Synode-Vorlage Nr. 044-2021). Dies als Umsetzung der Handlungsempfehlungen der Visitation. Die Fokussynode gibt nun Aufschluss darüber, wie diese Gelder eingesetzt werden.

Im Hauptteil der Fokussynode sind die Jugendlichen und Synodalen gefordert. In einem World-Café werden die am Podium und von der FaJu angesprochenen Themen vertieft. Nebst den Synodalen werden sich auch etwa 30 Jugendliche einbringen.

Wir hoffen, Ihr Interesse und Engagement geweckt zu haben. Bei Verhinderung bitten wir um Abmeldung an das Kirchensekretariat (kirchensekretariat@refbl.ch oder per Telefon 061 926 81 81) bis 13. September 2022.

Zudem bitten wir jede Kirchgemeinde – wie an der letzten Synode informiert – eine Jugendliche oder einen Jugendlichen im Alter von 15 bis 25 Jahren an die Fokussynode mitzubringen. Ihre Inputs sind sehr wertvoll und wichtig für die gegenseitigen Horizonterweiterungen und die Zukunftsgestaltung unserer Kirche. Wir freuen uns auf einen interessanten Austausch!

Freundliche Grüsse

Evangelisch-reformierte Kirche des Kantons Basel-Landschaft

Synode

Präsidentin



Andrea Heger

Präsident Kommission für Fokussynoden



Stephan Kux

Kopie an

- Kirchenrat ERK BL
- Fachstelle Kommunikation ERK BL